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„ВЫБЫЛ 
ПО ЛИЧНОМУ 
З А Я В Л Е Н И Ю " 

(Окончание. s 
Начало на 1-й стр.) 

исключены по их «заслугам», как 
недостойные звания коммуниста. В * 
самом деле, как парторганизация 
Л П Ц допустила, что слесарь В. П. 
Колов, член КПСС с 1987 года, 
по личному заявлению выбыл из 
партии, поскольку не хочет (и все 
тут!) быть в ее рядах? Наша ко
миссия выяснила, что полгода на
зад Колов*за прогул был уволен с 
комбината, а парторганизация ни
каких мер к нему не приняла. 

Конечно, не все покинувшие пар
тию по собственному желанию, 
прикрываются «идейными мотива
ми». Есть заявления «по собствен
ному» от коммунистов, допустив
ших несовместимые с их званием 
проступки. Они об этом честно пи
шут: -считаю себя недостойным 
быть в рядах партии. HTJ тем не 
менее в парторганизациях их за 
нарушения следовало по Уставу 
КПСС своевременно наказать, ис
ключить, а не удовлетворять про
сьбы о выходе из партии ш> лич
ным заявлениям. 

Какой вывод напрашивается из 
приведенных примеров? Многих-
партийных организаций не коснул
ся процесс перестройки. Налицо 
застои в работе, безразличие к то
варищам по партии. Не ведется 

'борьба за укрепление дисциплины 
и авторитета парторганизаций. От
четы коммунистов носят формаль
ный характер, кандидаты не отчи
тываются о подготовке к вступле
нию в члены КПСС, нет должного 
спроса и с рекомендующих. Это 
тем более нетерпимо, что в нашей 
организации еще много людей с 
партбилетами, но своим поведени
ем они не отвечают высокому зва
нию коммуниста. 

— Разумеется, застой в работе, 
формализм и безразличие автори

тету и боевитости парторганизации 
не способствуют, напротив. К то
му же перестроечные процессы, 
демократизация в партии происхо
дят медленнее, чем следовало и 
хотелось бы всем нам. Все это не 
могло не вызвать у отдельных 
коммунистов разочарования, неве
рия в возможность изменить ситу
ацию, в собственные силы, нако
нец. Тем более в обстановке раз
вернувшейся резкой критики и да
же ярых нападок на КПСС, на ка
завшиеся еще вчера незыблемыми 
идеалы — словом, экзамен на ком
мунистическую убежденность и 
твердость духа серьезнейший... 

— И экзамен — приходится об 
этом с сожалением говорить — 
выдерживает не каждый.. Почему? 
Напомню еще одно уставное по
ложение о том, что основным зве
ном в КПСС является первичная 
партийная организация. Первичная 
также в смысле формирования 
личности коммуниста, его позиции 
А застой в парторганизации, не 
настоящая работа, а ее видимость 
этому не способствуют. Поэтому 
комиссия считает неоправданной, 
хотя и объяснимой потерей для 
нашей парторганизации выход из 
нее Б. А. Акимова и В. Ф. Попи
ка. Первый!—член КПСС с 1973 го
да, второй — с 1964 года. Оба ра
ботают бригадирами в Л П Ц № 3. 
Ранее они были, как мы говорим, 
общественными . активистами. Б. А. 
Акимов неоднократно избирался в 
цеховый профсоюзный комитет, 
несколько лет возглавлял его. Не 
стоял в стороне от общественной 
работы и В. Ф. Попик. Не хочу от
ходить от темы нашего разговора 
о выбывших из партии — в конце 
концов это их личное дело, но нас 
прямо касается то, что в заявле
ниях ' одной из причин они указали: 
«Абсолютно формальная деятель
ность первичной партийной орга

низации цеха». Есть о чем заду
маться коммунистам цеха, партий
ному бюро. Работает ли на боеви
тость этой организации и на фор
мирование активной жизненной 
позиции, каждого коммуниста то, 
что повестки собраний уже нес-
колъко>дет одни и те же, постанов
ления неконкретные, к критичес
ким замечаниям и предложениям 
коммунистов никто не прислу
шивается, нет персонального 
спроса за невыполнение по
ручений, за нарушения трудо
вой и партийной дисциплины?.. 

Чтобы закончить с характеристи
кой выбывших из партии по лич
ным заявлениям, назову. приве
денные в записке нашей комиссии 
причины выбытия: 10 коммунистов 
— за неуплату членских взносов, 
15 — за невыполнение поручений 
и неучастие в партсобраниях, 10— 
за прогулы, мелкое хулиганство, 
пьянство, 8 — за пассивность, 1— 
вступил в партию под давлени
ем (?), 1 — не дали квартиру, 4— 
потеряли веру в партию, 2 — неве
рие в авторитет первичной партор
ганизации. Кроме последних, ос
тальные бывшие коммунисты за
служивали самого строгого партий
ного наказания, но из-за бесприн
ципности — другого определения 
не вижу — парторганизаций и их 
бюро они выбыли из партии по 
личному заявлению. 

Ряд цеховых парторганизаций и 
их бюро безразличны к своему по
полнению, что очень нас тревожит. 
Из 29 кандидатов в члены КПСС, 
выбывших так же по собственной 
инициативе, 14 — с просроченным 
кандидатским стажем, лишь трое 
заслушивались на партбюро о про
хождении кандидатского стажа, 
только шесть человек изредка по
сещали школу молодого коммуни
ста... 

Парткомиссия считает, что ком
мунисты глубоко проанализируют 
состояние дел в своих организа
циях, разберутся, что мешает пер-
вичкам быть подлинными во
жаками в своих 1 трудовых 
коллективах. А наши рекоменда
ции по улучшению этой работы 
учтены в постановлении бюро 
парткома, с которого мы с вами 
начали разговор. 

Беседу вел 
Ю. ЧЕРЕДНИЧЕНКО. 

Мастера производства, коммуниста Владимира Лео
нидовича ОМЕЛЬЯНЕНКО народные дозорные угле
обогатительного цеха избрали своим вожаком. 

Фото В. Макаренко. 

Репортерская хроника — — — — 

Перед ремонтами 
Ровно работает коллек

тив первого мартеновско
го цеха. Выполнив сен
тябрьские и девятимесяч
ные заказы 'потребителей 
на 99,7 процента, стале
плавильщики не снижают 
темпов и в октябре. Пла
новое задание по итогам 
восемнадцати суток вы
полняется. Опережение 
незначительное-— только 
466 тонн. 

Лучшие результаты по 
итогам прошедшего с на
чала месяца времени у 
сталеварских бригад 
31-го и 35-го сталепла
вильных агрегатов: соот

ветственно 870 и 610 тонн 
дополнительно к зада
нию. 

35-й двухванный стале
плавильный агрегат вста
ет, на трехсуточный пла
новый ремонт, и, хотя не
большой запас металла у 
цеха есть, напряженность 
работы здесь возрастает. 
До конца месяца должны 
быть отремонтированы 
еще 30-й и 34-й агрегаты. 
Задачи сталеплавильщи
ков первого цеха еще бо
лее усложняются. Но в 
цехе уверены: план ок
тября будет выполнен по 
всем показателям. 

Отчеты и выборы в профсоюзе 

НАЛИЗМ ПО-НАШЕМУ 
В жизни в последнее время все 

довольно быстро меняется. То, 
что еще вчера было старой и доб
рой традицией, сегодня становит
ся анахронизмом, существенным 
тормозом движения вперед. Имен
но поэтому выступивший с докла
дом на VI отчетно-выборной кон
ференций председатель профкома 
прокатного производства А. В. 
Яковлев призвал собравшихся 
отойти от традиционного и повес
ти речь о наиболее острых и набо
левших проблемах одиннадцати
тысячно го ко л л ек т ив а . 

Насколько это удалось — су
дить делегатам, но, чна мой взгляд, 
и докладчик, и выступившие в пре
ниях были далеки от того, чтобы 
смотреть на работу профкома в 
отчетном периоде с нескрываемым 
оптимизмом. Не давали повода 
для этого и прошедшие отчетно-
выборные собрания в цехах. Осо
бенно бурно, на критической вол
не, с принципиальной оценкой по
ложения дел прошли они р четвер
том, пятом, восьмом листопрокат
ных, проволочно-штрипсовюм "и об
жимных цехах. • 

На -большинстве этих собраний 
отмечалось, что профсоюз, как и 
другие общественные организации, 
переживает сейчас кризис доверия, 
он утратил по многим позициям 
свою роль выразителя интересов 
трудящихся, их защитника. Вер г 

нуть исконное назначение этого 
общественного формирования — 
задача не будущего, а уже сегод
няшнего дня. 

Однако для того, чтобы хоть 
как-то приблизиться к решению 
главной проблемы, надо в первую 
очередь отойти от вопросов вто
ростепенных, не свойственных 

профсоюзу. На конференции про
катчиков многие пытались сформу
лировать свой тезис, свое определе
ние происходящего. Но удалось 
лишь только приблизиться. 

Очень возможно, что в практике 
отечественных производственных 
отношений пока это явление не 
исследовано, не обобщено и, ка
жется, для его названия даже нет 
термина. Поэтому обратимся к за
рубежному опыту." I 

Речь идет о практике патерна
лизма — системы поощрения ра
бочих на производстве предостав
лением, так сказать, внутрифир
менных льгот — отдых, питание 
по сниженным ценам, детские са
ды и пансионаты, выполнение за
казов, и так далее. Все эти допол
нительные блага за рубежом пре
доставляет администрация компа
нии совместно с рабочим советом. 
И профсоюз тут ни при чем. 

Именно эту мысль и пытались 
сформулировать прокатчики. Но 
наш отечественный патернализм, 
ка* говорится, не без кособочины. 
Профсоюзные организации комби
ната захлестнул дележ дефицита, 
приобретенного за сверхплановый 
металл. Председатели профкомов 
иногда по неделе «купаются» во 
всевозможных списках, забыв про 
работу с активом, о зарплате и ус
ловиях труда. Их чаще можно 
видеть с топором мясника или с 
ящиком тушенки на плече, чем 
среди членов комиссии по охране 
труда. 

Слоном, приблизившись к теме, 
прокатчики были единодушны в 
одном — если на комбинате идет 
сфярменная» торговля, то ею дол
жны заниматься люди, знающие в 

торговле толк. Многое для этого 
уже сделано. Это. и открытие спе
циализированного магазина и про 
дажа продуктов через столовые. 
Надо лишь то, что осталось, довес
ти до ума. Только., думаю, отдел 
патернализма и фирменных услуг' 
создавать не надо. 

И все же, несмотря на дефицит
ный бум, прокатчикам удалось не
мало сделать. Практически все же- 1 

лающие отдыхали, в домах отдыха 
Абзаково и Куеимово, на юге 
страны и за рубежом. Правда, и 
здесь есть немало проблем. Они 
скорее общесоюзного характера, 
чем только ММК. Семьи ^ в послед
нее время четко обозначили 
свое стремление быть вместе 
везде, в том числе" и в отпуске. На
ша индустрия отдыха к такому 
повороту оказалась не готова. Ост
ро «е хватает мест в пансионатах 
и на базах для семей, для матери 
с ребенком, 

Чтобы решить проблемы, связан
ные с восстановлением здоровья, 
одни прокатные цехи уже возво
дят свои дачи, другие планируют 
базы отдыха. 

Предметом особого разговора на 
конференции стала проблема оздо
ровления детей.. Прокатчики явля
ются шефами пионерского лагеря 
«Горное ущелье». На каком уров
не ведется эта работа, можно су
дить лишь по тому факту, что нын
че его корпуса были предоставле
ны американским школьникам и 
их отзывы об отдыхе здесь были 
весьма лестными, что они засви
детельствовали в одной из газет 
по возвращении на родину. 

Все это дает прокатчикам новый 
импульс в их стремлении возво
дить в лагере современные корпу

са, хозблоки и клубы. Не менее 
похвально, вероятно, и их желание 
сделать лагерь действующим' круг
лый год, что-то вроде санаторного. 
Тем более, что как самый весомый 
аргумент прозвучали .цифры — 
70—80 процентов магнитогорских 
школьников нуждаются в лечении. 

Вот эти-то цифры и заставили 
после конференции задуматься. А 
правильно ли мы расставляем ак
центы? Туда ли, куда надо, на
правляем усилия? Ведь борьба за 
оздоровление детей — это борьба 
в определенной степени уже с по
следствиями. И безо, всякого нажи
ма можно сказать—с последствия
ми экологической обстановки в го
роде. 

Мы увозим детей за город, что
бы было чем подышать, коль в 
городе дышать нечем. Вероятно, 
отсюда и надо начинать борьбу. 
Тем более, что направление и ме
сто было точно указано на этой 
же конференции :«Мы много гово
рим о том, что тут надо «повы
шать», там надо «улучшать», — 
сказала делегат от П Ц № 9 А. И. 
Череменская, — но забываем, в 
каких условиях это надо делать. 
Что представляет из себя цех? Это 
железная коробка., битком набитая 
пылью. Мы же друг друга не ви
дим». В этих словах звучала 
боль и за экологию, и за условия 
труда, я за детей. Поэтому 
Череменская единственная из 
всех выступивших делегатов не мо*-
гла признать работу профкома 

. иначе, как - неудовлетворительной. 
Большинство участников конфе

ренции положительно оценили дей
ствия социальной, жилищной, мас
совой и других комиссий и дали 
работе профкома .удовлетвори
тельную оценку. Председателем 
профкома прокатного производства 
на конференции вновь избран А. В. 
Яковлев. 

В* ЛАНЦОВ. 

На предприятиях 

нашей отрасли 

От слов— 
к делу 

Довольно необычно' выгляч 
дят в эти дни корпуса эле'к-
т р о с т а леи л а в и льног о цеха 
ЧМ.К: из глубины цеховых 
помещений высоко над кры
шей поднял свою мощную 
«руку» высотный строитель
ный кран. 

Нынешняя реконструкция 
может быть названа эколо
гической,, так как суть ее за
ключается в существенном 
снижении выбросов пыли и 
других' вредных веществ в 
атмосферу. 

Что предстоит сделать? 
Смонтировать новые газо

очистки за третьей и четвер
той электропечами, включа
ющие в себя очень мощные 
дымососы (если нынешние 
работают с производитель
ностью в 150 тысяч кубомет
ров в час, то новые обеспе
чат уровень в 2,5 миллиона 
кубометров в час), нагнета
тели, иную конструкцию 
крыши цеха. 

Через так называемый 
«фонарь» в крыше сейчас 
большое количество выбро
сов, особенно неорганизо
ванных, залповых, случай
ных, беспрепятственно пос
тупает прямо в атмосферу. 
Теперь эта лазейка будет за
крыта, крыша станет сплош
ной. 

Сметная стоимость рекон
струкции шесть миллионов 
триста тысяч рублей. Пуск 
комплекса газоочисток на
мечен на следующий год. 

(сЧереповецкий 
металлург»), 


